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暑気払いにみんなで 生ビ ール も う ！

あいさつ

会報を出すこの時期は、１年間

何をやってきたのか考えさせら

れます。

iS＼り かえると、昨年の夏からの一年間は震災ボラン

ティアとして、何度も沿岸に行きました。「三陸復興応

援団北上」「婦人会」「ロータリ ークラブ」など様ﾉﾏな

団体の皆さんと一緒に行動することができました。

また、脱原発の街頭演説会や講演会の開催、学習会

への参加もあり、自分ができる事は何かを考えさせら

れる事も多くありました。　　　　　　　　 ト

しかし今、/震災復興も進ます、脱原発どころか原発

再稼働、輸出までしようとしている政府に腹が立つ

日ﾉﾏ です。テレビのニ ュースを見ては文句ばかり言っ

ているこの頃です。

議会意jS靉 韻

ゝw♂ゝゝw♂wゝゝw♂♂ゝ･《《?♂♂《ゝφゝ♂mご゙ぷ;訟l議会は、自治基本条例（24 年 ６ 月議会）宍、職員給与

条例改正の否決（11 月臨時会）、地域づくり条例（12

月議会）、メガソ ーラー予算（25 年3 月 ）、諏訪町ア

ーケ ード（4 月臨時会）、夏油高原スキー場（5 月臨時

会）など重要な案件が続きました。何度も全員協議会

が開かれ、会派協議や議員間討議も行なわれま､した。

その状況を報告する機会として16 地区交流センタ

- で「市民と議会をつなぐ会」を開催しましたが、参

加してもらうのは大変なことで、また、広報の紙面も

限られており、情報を共有するのは難しいものだと思

っています。

この通信で、いくらかでも情報発信ができれば幸で

す。

３ 本の矢で景気上昇の期待感を持たせるのも、参院選ま

での支持率を保つため。国民をだましているのでは・・・。

金融政策-一一大企業や富裕圖だけに資金がまわり投機へ

成長戦略-一一限定社員制(仕事が切れると解雇)で雇用不安

財政一一一公共事業バラマキで国の借金拡大

参 院 選 の 結果 次 第 で

憲法改正・米車と 共同行動・徴兵制

戦争のできる国へ

もう黙ってはいられない

１

毎尚imの佐藤ヶイ子を囲む　^A

納 涼i － テ ィー　 礪5

と １　 ７ 月 25 日( 木) 午後 ６ 時30 分

ところ　 江 釣子 地区 交流センター(大 ホール)

会 費　 男 性2,000 円・女 性1,000 円

十　　　　 今 年 の 企 画 は 違う よ ！

吉 本 興 業 のお 笑い 芸 人 が参 戦

誰でも入場できます。お誘いあわせの上ご参加願います

総 会は， 午後 ６ 時～で す。

よしもと 岩手住みます芸人

笑いで岩手を盛り上げる

ア ン ダ ー エ イ ジ の

爆笑ライブ

参議院選の公示まで間近になっています。各政党の

憲法・原発・ＴＰＰ・消費税の政策を確認して下さい。

【 憲 法 を 守 り ま す ・ 戦 争 へ の 道 を 許 し ま せ ん ！ 】

自 民 党 の 憲 法 草 案 で は 、 憲 法 理 念 （ 戦 争 放 棄 ・ 主 権 在 民 ・ 基

本 的 人 権 の 尊 重 ） を 変 え 、 国 防 軍 を も ち 集 団 的 自 衛 権 行 使 、

天 皇 を 元 首 に 、 公 益 の た め に は 人 権 の 制 限 … な ど 、 地 方 自 治

体 へ の 協 力 （ 強 制 ） も 規 定 し て い ま す ．

【 脱 原 発 ・ 自 然 再 生 エ ネ ル ギ ー へ の 転 換 を １ 】

過 酷 な 原 発 事 故 の 収 束 も で き な い の に 、 安 倍 政 権 は 原 発 再 稼

働 、 海 外 に 積 極 的 に 輸 出 し よ う と し て い ま す ．
ﾌﾞ
使 用 済 み 核 燃

料 の 処 理 は ど う す る の か ． 「 死 の 商 人 」 と 海 外 の 笑 い も の で

す
○　　　　　　- ．　　　　　　

．･　　　　　　　　　　 ・し;･

【Ｔ Ｐ Ｐ 参 加 阻 止 を ！ 】　　　　　　　　　 Ｔ

Ｔ Ｐ Ｐ で 安 い 農 産 物 が 流 入 し 農 業 へ の 打 撃 甚 大 、 食 品 の 安 全

基 準 が 緩 和 さ れ 、 農 薬 づ け や 遺 伝 子 組 み 換 え 食 品 が 流 入 ．

医 療 保 険 の 自 由 化 で 、 皆 保 険 制 度 の 崩 壊 。 ISDS 条 項 は 不 平 等

条 約 （ 企 業 ・ 投 資 家 が 不 利 益 を 被 っ た 場 合 、 日 本 政 府 や 自 治

体 は 法 外 な 賠 償 金 を 請 求 さ れ る ）

〉【 消 費 税 増 税 ス ト ッ プ ！ 】

円 安 物 価 高 に 消 費 税 増 税 で は､j 生 活 が 苦 し く な る だ け ． 経 済

循 環 の 停 滞 、 商 工 業 者 の 企 業 環 境 悪 化 ．
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～・ 安 心 で き る 福 祉 ・ 医 療 ・ 教 育 制 度 を ！

・ 格 差 を な く し 、 雇 用 ・ 暮 ら し ・ 女 性 の 社 会 参 加 を 支 援 ！

・ 地 元 の 願 い を 大 切 に し た 東 日 本 大 震 災 か ら の 復 興 を ！

・ 中 小 零 細 企 業 へ の 支 援 を 強 化 し 、 地 域 を 元 気 に ！



市議会一般質問

地域活動の中心である

、交流センター職員に、

過大に負荷がかかって

いる。委託料増で体制

の 充実 を ！

２

保育 環境 の 充 実 を! ｀!し

丁きたかみっ子すくすくプラン」（22 年

度～26 年度）の達成に向け、進捗状況と

見通しについて､了項目の質問をしました。

ｔ 待 機 児 童 の 状 況 は

24 年度当初は了人、年度途中の２月では121

人、25 年度当初は３人。黒沢尻保育園の増改築

で改善するものの、年度途中の待機児童の解消に

は至らない。　　　　　　　コ

2.保育施設の拡充計画は

25 年度に大通り保育園の大規模改修を行い、若

宮園統合と環境改善を図る。 27 年度には飯豊保

育園の大規模改修を計画している。

3.保育料軽減の状況は

24 年度は2.5 ％減額し22.1 ％となった。26

年度に25 ％の軽減率を目標に取り組んでいく。

4.民間保育園の建設費補助ルール化を

新規建設は市が建設費償還分の補助をしてきた

が、改築は定員増分の補助を実施した。国の子ど

も・子育て新制度の活用と合わせ研究していく。
（今度 改 築 し た 黒 沢

尻 保 育 園 の 補助 金 が

従 前 よ り か なり 少 な

い の で 、 今 後 の 民 間 保

育 園 整 備 補 助 に ル ー

ル が 必 要 だ と 指 摘 し

た が 、 国 の 新 制 度を 考

慮 し 平 行 線 だ っ た 。 ）万

5｡保育活動支援事業の評価と今後は

23 年度に幼児教育振興プログラムガイドライ

ンを策定。24 年度は江釣子・黒沢尻東をモデル指

定し幼保小連携してきた。25年度もモデル地区で

の実践を行ない、26年度には幼児教育振興プログ

ラムを策定、27 年度から市内全域で実施したい。

6｡保育士不足の状況

保育士は募集しているが、人員確保

が難しく近隣市町村も同様である。民

間保育士の処遇改善について、国では
24 年度 補正で 民間施設 給与等改善 費の増 額を し

たので、 処遇改善を期待している。

(全国的に保育士確保が困難となっている。全職種の平

均給与が32 万円ミ保育士の平均は22  万円、更には非

正規雇用が多＜、保育士資格を持っていても他の仕事に

就く。正規職員の採用増も求めたが、ナカナカ難しそ

う｡)(25 年６月補正予算で １９００ 万円の処遇改善費が

計上されたのはいいことだが､ 継続してほしいものだ｡)

了L認 可 外 保 育 施 設 の 環 境 把 握 を

市内に13 の認可外と ５ つの 事業所内保育所が

ある。｡県 が保育内容、衛 生管理などを把 握し てい

る。県の指摘事項は把握ができない。

（市独自の補助基準を示し、保育環境の改善を依頼す

ぺきだが、国の新制度を見守るという事で、独自の基準

や計画作りには消極的な答弁だった。）　　　　　 ＼

1｡経営改革の効果と見 直しは？　　　　　　 し

平成22 年からの「経営改革」で、公の施設の廃

止移管、利用料や補助金の見直し、法人市民税と

固定資産税のアップを実施した。その際には、毎

年１０数億円不足すると言われたが、22 年度は

１０ 億円の黒字決算、23 年度は14 億円の黒字と

なり、基金も順調に増加している。

経営改革の効果額は？　使用料見直しや臨時非

常勤職員の処遇改善を！
四 節 目

・公共施設の使用料見直しや補助金削減などで

８,４００万円、３年間の人件費独自カットで４億

７３００万円の削減効果。

・税収は法人税や市民税の伸びで税収増となるが、

固定資産の評価替えによる減収で見込みより２

億８,０００万円下回る試算。

・基金は43 億円と増加傾向だが、国体準備や起

債償還などの大型支出が控えている。「住み良

さランキング」では東北北海道で９ 位、県内１

位だが、財政健全度では全国中位であり、今後

も経営改革は継続するという答弁。

・施設の時間貸し料金見直しや県内比

較で低い臨時・非常勤職員の賃金に

ついては、改善検討をする。

早急に見直す。(25 年度～1 人

分の賃金が委託料に反映され、

交流センター職員の増員となっ

ている。｝　　　　　　　　　’

2

.

地 域 計 画 の 実 施 率 向 上 をI  I　 十 ＼

「T自 治 基 本 条 例 」 や 「 地 域 づ く り 組 織 条 例 」 の

策 定 で
、

協 働 の 機 運 が 作 ら れ て い る と 市 当 局 は 言
、

う が
、

「 地 域 計 画 （ 市 等 主 体 分 ） 」 の 実 現 性 が 不

明 で
、

地 域 の 不 満 が 蓄 積 さ れ て い る の を 感 じ る
。

地 域 計 画 の 見 通 し に つ い て の 意 見 交 換 や 計 画 開 示

が 必 要 で あ る
。

ま た
、

地 域 事 業 を 支 え る 交 流 セ ン タ
ー の

体 制 充

実 が 急 務 で で は な い か
。　　　　　　

‾　　　 ニ
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四 回 頑
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・ 地 域 計 画 （ 市 等 主 体 分 ） は

、16
地 区 か ら675

件 の 事 業 要 望 が あ り
、94

件 を Ａ （ 実 施 に 向 け 検

討 ） と し
、

前 期 ５ 年 で81 件 の 実 施 を 予 定
。

・ 交 流 セ ン タ
ー の

地 域 づ く り 指 導 員 の 配 置 基 準 を



活 動 あ れ こ れ　 ﾌﾞﾛ ｸﾞつまみぐい

ﾎｰﾑ ﾍﾟｰ ｼﾞhttp:ﾌこ゚こW.sato2007.com 介しています

５月14 日～21 日「市民と議会をつなぐ会」

議員が４班に分かれ、各

地区交流センターで意見交

換を行ないました。私の班

は、5/14稲瀬、5/15立花、

5/20相去、5･21 飯豊で開

催されました。
今､回は、25 年度予算やアーケード撤去、夏油スキー

場などが主なテーマでしだ。スキー場については厳し

い意見が出るだろうと予想していましたが、存続に肯

定的な意見や今後の活用に積極的意見が多く、関心が

高いと思いましたレ

５月６日大船渡でのボランティア

大船渡弓道協会の要請によ

り、弓道場復活お披露目の会に

むけた作業を行ないました。大

船渡の弓道場は、津波で大量の

ガレキや冷凍魚に埋もれたそう

で、復旧の見通しが立たなかっ

たということでした。最近改修
が行なわれ、弓道協会の皆さんと共に小石やガラス片

を拾う作業や、道場の拭き掃除などを行ないました。

弓道場と隣接のテニスコートは復活していました

が、向いの市民体育館は津波の被害が痛々しぐ、改修

はかなり大変なことだと思いました。

帰 りは陸前高田を廻ってきました。高田は被災した

建物がほとんど撤去されただの広大な空地になり、津

波被害が風化されるのではないかと思いました。

４月27 日女性議員と 語る会

盛岡で「女性議員と語る会」

が行なわれ、今回は４人の女

性議員が参加。ﾉ

立候補の経過、議会での主

張、家族のことや日頃思って

いることなどを報告し、活発な質疑応脊がありました。ｊ

教育、子育て支援、介

護施策は女性が働き続

けていく上で切り離せ

ない課題であることを

実感しました。

勇退した先輩議員た

ちも、会場から経験談

やエールを送ってくれ

ました。開会前は憂櫛

でしたが、ユーモアも

あり激励 を受け まし

た。

３

４月13 日北上川に鯉のぼりを泳がせる会

花見シーズンを前に､毎年恒例の

北上川に鯉のぼりを設置しました。

８時3･O 分から、会員と市役所の若

者2 人の応援もあり、60 人での作

業を行ないました。

作業に時間がかかり、11 時に予

定していた川岸保育園と立花保育

園の取り付けイベントは、かなり遅くなりました。

園児が帰ってからもう１本の取り付けを行ない、最

終的には12 時半までかかり２本のロ＝プに360 匹の鯉

のぼりを取り付けました。　　　　　　　　　　＼-

３月20  日 記念植樹及び記念碑除幕式

（えづりこ古墳公園）

北上和賀ロータリークラブ創立20 周年

記念事業として、桜の木を植樹し記念碑を

建てました。　　　　。’

江釣子総合公園が「えづりこ古墳公園」

と命名される機会に、新しい公園を広く市

民に親しんでもらうよう公園名の標柱を建

立するとともに、市民が集い花見を楽しめる公園とな

ることを期待して、北上市の木である桜を植樹。

市 長をは じめ 地

式典祝賀会開催）



入社民党岩手 ４区時局講演会

またいちせいじ
又 市 征 治 参議院議員=（社民党幹事長）

約300 名の参加者にアツク政策を訴える

2013 年３月４日　北上市内

今度の参議院選に出馬する予定の社民党の又市征

治参議院議員は、3月３日から５日までの３日間にわ

たり、岩手県内での支持者挨拶行動を行ないました。

広い県内を ３日間だけで廻る過密スケジュールで、

北上市内のホテルには夕方到着、講演と夕食会のあ

とは盛岡泊まりというハードな日程でした。

又市征治氏は、　　　　　、

安倍内閣は見せかけの経済回復で参議院選挙を有

利にし、選挙後は益々格差拡大や働く者の賃下げを

しようとしでいる。特にも憲法を変えて、米軍と一

緒に集団的自衛権行使を目論んでいる。また、T  P

Ｐば国を売り渡すもの、生活保護基準見直しで年金

も減額､ そして消費税増税では踏んだり蹴ったりだ。

いま大事なのは憲法改悪阻止､ 消費税増税ストップ、

脱原発、ＴＰＰ参加阻止である。何としても参議院

選に勝たなければならない、―緒にたたかつて下さ

い。と、口から泡を飛ばして力強＜決意表明をしま

した。

北上市職労からは、北上特産「さくら染め」のネ

クタイが贈られ、当選のサクラが咲くよう共に頑張

りましょうと、激励の言葉も添えられました。

十佐藤ケイ子 は、又市征治 を応援 しています。

……,;?;=　　参議院議員( 比例代表)ｒTji
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おすすめ映画鑑賞

犬 北 上 市 婦 協 映 画 会「 東 京 家 族 」 ニ

山田洋次監督　50 周年記念作品

お か し く て 、 か な し い 、

こ れ は 、 あ な た の 物 語 で す

あらすじ　　　　　　　 。･

瀬戸内海の小さな島で生活している夫婦、平山周吉

（橋爪功）ととみこ（吉行和子）。

東京にやって来た彼らは、個人病院を開く長男 一幸

一（西村雅彦）、美容院を営む長女・滋子（中嶋朋子）、

舞台美術の仕事に携わる次男・昌次（妻夫木聡）との

再会を果たす。

しかし、仕事を抱えて忙し

い日々を送る彼らは両親の

面倒を見られず、二人をホテ

ルに宿泊させようとする。

そん な状況 に寂しさを覚

えた周吉はぐやめていた酒を

飲んで騒動を起こしてし ま

う。―方のとみこは、何かと

心配していた 昌次の住ま い

子（蒼井優）､を紹介される・ 一一。

（あとは会場で見て下さい。）

日　時

場　所

入場料

を訪ね、そごで恋人の間宮紀　　 こヽ。。 ＿　_゙－

７月21 日（日）（３回上映）

10:00 ・14:00 ・18:00

さくらホール（中ホール）

大人1000 円、高校生以下500 円

北上市婦協は、毎年映画会を開催しています。この収益金

の一部は、北上市社会福祉協議会に寄付されます。どうぞご

協力をお願いします。

と も に 活 動 し 、声 を ひ ろ い 、

政 策 へ!!

働く仲間と、女性団体と、地域と

ボランティア団体と、あなたとともに･‥

ブログ、フェースブックなどで情報を発信しています。

プロフィール

1956 年生まれ､ 黒沢尻北高､ 東京経済大学短期大学部卒

1977 年(昭和52)4 月 江釣子村役場入職

1999 年(平成11)3 月 北上市役所退職

－　　　 へ　4 月∧北上市議選補選当選

2000 年3 月再選.2004 年３月再選､2008 年３月再選

2012 年(平成24)3 月再選

－－おもな役職一一

北上市議会議員

議会運営委員会委員長､ 総務常任委員会委員､I･議会広

聴広報特別委員会委員、北上地区広域行政組合議員、

社民クラブ会派代表

社民党北上支部幹事長､ 北上市婦協会計(江釣子支部監事)

北上和賀ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌｹ2012-2013 年度会長

４


